



Compre los productos de
limpieza en su comercio amigo



Sin perspectiva de transformaciones

Por Miguel Peiretti Pág. 2



Regionalísimo

Morteros Miércoles 28/12/22
Año N° 27 Edición Nro 1273
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 500.-
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones



Reconocidos por la UNC

Son 14 alumnas y alumnos del Instituto Privado 9 de Julio que participan de la actividad de difusión del idioma y la cultura de China a través del Instituto Confucio de la UNC, institución oficial que dicta clases en la entidad educativa morterense. Estuvieron acompañados por directivos, docentes y familiares

Pág. 4

Lorena Rosmari no responde a estímulos

Fue salvajemente golpeada por Fabián Meurzet quien la habría dejado en un camino rural por muerta. Necesita de la ayuda comunitaria para solventar gastos

Pág. 4

Yamila Sadone vuelve a Carlos Paz

La artista nacida en Porteña integra el elenco de "Casados con la sonrisa" que brindará funciones en teatro Zorba los miércoles de enero y febrero.

Pág. 5



Para los carnavales 2023 presenta "Universo zodiacal" en su presentación que realizará en los carnavales de Suardi

Pág. 7

Samay Yasí se prepara para sus 15 años



COOPMORTEROS
COOPERATIVA DE SERVICIOS PUBLICOS DE MORTEROS Ltda.

www.coopmorteros.com



M&O

DISTRIBUCIONES

SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS

Morteros a Córdoba (e Intermedias):

Lunes a Sábados

Morteros Villa María (e intermedias):

Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)



3562-619712

Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros
Balcarce 1161
Tel.: (03562) 429333
Lunes a Viernes
de 15:30 a 19:00 Hs.

Villa María
Elpidio Torres 1102
Tel.: (0353) 154139330
Lunes a Viernes
de 9 a 13 y de 16 a 19 Hs.

Córdoba
Rincón 1075
Tel.: (0351) 4262700
Lunes a Viernes
de 8:00 a 17:30 Hs.

Por Miguel Peiretti

Muerte, balaceras y robos de bandas criminales que operan en Morteros con conexiones con Rafaela y Rosario, el enigma de la Browning calibre 6,35mm., en la comisaría de Morteros, el humo que obligan a respirar a los habitantes de Morteros junto a los incendios rurales son acontecimientos que tuvieron lugar durante el 2022 sin perspectiva de cambios hacia adelante.

Valeria Gandino, Sebastián Demarchi, Cristina Di Carli, Carolina Giustina actuales concejales que pretenden desde la intendencia o vice intendencia conducir en el próximo periodo el destino de Morteros, no hicieron absolutamente nada para cambiar el rumbo de los acontecimientos durante este 2022, los otros dos candidatos Ider Peretti y Gabriel Manavella que no tienen en estos momentos responsabilidad política se mantuvieron en absoluto silencio y si como se dice, el no aportar al debate es aprobar lo que se está haciendo, las probabilidades de lo ocurrido durante este año es que todo se agrave por seguir manteniendo desde el poder político el negocio de unos pocos en detrimento de las mayorías.

Desde algún lugar, las órdenes de matar y amenazar, comenzaron en el 2021 y se fueron agravando hacia el 2022 con alrededor de 15 ataques, casi la totalidad de los mismos sin esclarecer. El asesinato de José Luis Cáceres y el ataque incendiario con torturas con armas contra niños, niñas y adolescentes, desarrajando varios disparos de arma de fuego en las piernas de dos hombres e incendiando una de las viviendas, un mensaje mafioso que es posible concretar por la complicidad policial, judicial y política son dos de los hechos más graves sufridos este año como resultado de las sucesivas inacciones contra el narcotráfico que en nuestra ciudad comenzó a gestarse desde principios de la década del ochenta del siglo pasado.

La inacción preventiva policial, el montaje escenográfico de Gendarmería Nacional, la falta de eficacia investigativa de la fiscalía, el discurso marquetinero del poder político oficialista local y haciendo la plancha la oposición, son el necesario caldo para que las perspectivas hacia los venideros tiempos sean más complicados aún.

En el mes de agosto ingresaron a dos viviendas a punta de pistola donde mediante torturas exigían la entrega de llaves de cajas fuertes, en donde en uno de los casos uno de los damnificados recibió una bala en una de sus piernas, llevándose una millonaria cifra en dólares, oro y otros elementos, además se llevaron una camioneta Toyota. El hecho logro ser esclarecido por la Agencia de Investigación Criminal de Santa Fe con participación de la policía de Morteros con detenidos en Rafaela, Rosario y Puerto Gabotto.

En estos dos casos a la Fiscalía de Morteros solo le quedaba por descubrir quien realizo el trabajo de inteligencia local actuando como entregador, pero nada hicieron al respecto y al ser consultada la policía sobre el tema solo se limitan en decir que para no entorpecer el trabajo de fiscalía nada pueden decir, dando una imagen de impunidad. Ante

Sin perspectivas de transformaciones

esto el poder político oficialista y de la oposición de forma unánime, sin diferencias consensuaron mirar hacia otro lado, mientras la sociedad queda cada vez más a merced de las bandas locales que utilizando mano de obra externa concretan estos y otros atracos.

Un enigma

Otro enigma que no fue informado sobre lo acontecido, es la pistola Browning calibre 6,35mm., robada de un domicilio de Brinkmann y que misteriosamente aparece en la comisaría de Morteros después de un operativo de la FPA, pero un tiempo después vuelve a aparecer en un operativo en Brinkmann. Un hecho que puertas adentro conocen de manera concreta sobre lo acontecido en una investigación que parece tener muchas omisiones que no coincidiría con lo informado a la población.

Un arma que tiene una rara historia dentro de la comisaría que parecería que a los representantes del pueblo tampoco preocupó a pesar que en los últimos tiempos el incremento de circulación de armas en la ciudad se incrementó. Será que la propuesta es que se viva entre armas y balas ¿O habrá que esperar la muerte de un integrante de alguna familia con apellido de peso, para quienes tienen responsabilidad política cambien el destino de la ciudad?

Daño ambiental

Un alto nivel de contaminación padece la sociedad morterense al incendiarse de manera repetida el basural municipal, donde solo hubo alguna intervención de Policía Ambiental de la provincia. Los concejales de la oposición con algún tibio mensaje frente al discurso de ordenamiento ambiental del oficialismo y la justicia que nada hace frente al delito ambiental a pesar haber recibido denuncias.

El titular de Policía Ambiental Adrián Rinaudo no dudo en señalar que la principal causa de la contaminación que

sufre Morteros, tiene que ver con una mala gestión ambiental del municipio que debería evitar la quema de basura, para que no se contamine el suelo, el aire y el agua como se lo está haciendo. Apesar de la actuación provincial llamo la atención que desde la bancada de la oposición no hayan llevado acciones para hacer cesar los incendios para evitar contaminación y enfermedades de los pobladores que sufrieron de manera constante el humo al igual que los olores de material quemado, además de la contaminación que se produce en el suelo y a partir del mismo con las lluvias llega al agua, provocando un daño ambiental inmensurable para el futuro.

Se encuentran afectados los derechos colectivos por la contaminación ambiental que producen estos incendios, a pesar de ellos los representantes del pueblo como su sana costumbre ignoran la realidad que padece la comunidad.

Los incendios forestales y de rastrojos en la zona rural, en zona de montes autóctonos en la Reserva Mar Chiquita, son una constante, significando un gran esfuerzo y erogación para los cuerpos activos de Bomberos Voluntarios, siendo los únicos que operan y trabajan en estos casos por el bienestar de la comunidad de manera solidaria. Un hecho trascendente para rescatar durante este año

Son todos hechos acontecidos durante este año que volvieron a permitir que sectores del poder económico, político, judicial, y policial sigan haciendo buenos negocios, mientras sus propias vidas, la de sus hijos, hijas, nietas y nietos, como la de la totalidad de la comunidad está en riesgo, algo que debería indignar a todas y todos, pero no sucede, dando muestra que como lo expresara Joseph de Maistre al hacer referencia al conservadurismo que debería enfrentar el papa en 1819 para liderar la lucha contra la decadencia histórica a que se dirige la humanidad, «cada pueblo o nación tiene el gobierno que se merece». Los candidatos surgen de ese mismo pueblo sin reacción para que nada cambie.

Horóscopo

ARIES

Trabajo y negocios: parecerá que se pierde el rumbo. Los proyectos se atrasan pero las soluciones llegarán. Amor: hará notar a alguien que le atrae la afinidad que surge, tan agradable.

TAURO

Trabajo y negocios: su aptitud de líder se renovará y dará confianza a su entorno. Desempeño brillante. Amor: propone a su pareja un cambio que dispare discusiones y los hará felices.

GEMINIS

Trabajo y negocios: llegará el aporte financiero para iniciar un proyecto audaz. Todo mejorará. Amor: su pareja insistirá con un tema irritante; escúchela, será positivo comprender.

CANCER

Trabajo y negocios: tendrá habilidad para cerrar negocios complicados y hacer valer condiciones. Amor: todo renacerá y verá el mundo de brillantes colores. Armonía en la relación.

LEO

Trabajo y negocios: arriesgará dinero si decide apoyar a gente que conoce poco. Conviene valorar logros. Amor: un diálogo sincero le pondrá cerca del romance; anímese, será genial.

VIRGO

Trabajo y negocios: le invadirá la ansiedad por la recompensa que no llega. Contactos productivos. Amor: su despliegue seductor avivará el fuego que ha decrecido. Deslumbrará.

LIBRA

Trabajo y negocios: dejar atrás el trato duro y mal genio será lo indicado para aumentar ingresos. Amor: habrá desconcierto porque pasará de seducir a ser seducido y lo gozará.

ESCORPIO

Trabajo y negocios: habrá gastos que obligarán a revisar la situación. Hora de ahorrar. Amor: todo indica que llegará el momento para conocer gente y hacer nueva amistad.

SAGITARIO

Trabajo y negocios: las exigencias laborales aumentarán pero las ganancias no surgen. Amor: el miedo al rechazo no impedirá que hable su corazón; habrá romance.

CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: sus planes resultarán exitosos si de soye consejos interesados. Amor: una insinuación se convertirá en algo más. Iniciará cálida relación que le hará bien.

ACUARIO

Trabajo y negocios: propicio buscar asociados que faciliten la expansión o cambio en el negocio. Amor: influencia de familiares afectará a la pareja. Momento para cuidar y proteger.

PISCIS

Trabajo y negocios: fastidio y desazón. Verá todo mal; le costará aceptar disculpas por errores. Amor: especial para los que buscan nueva pareja o romances; serán complacidos.

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Aparece aquí el quinto libro de la saga «La Villa de las Telas». Estas historias se desarrollan, siempre en Augsburgo, en este caso, entre 1935 y 1936. Hitler ostenta un poder apabullante. El saludo «*Heil Hitler!*» marca, para bien o para mal, a todas las personas.

Como siempre, se entremezcla la vida de trabajo y la privada de los criados y de los dueños de casa, la, otrora, poderosa familia Melzer, dueña de una de las fábricas de tela más grandes de Alemania.

La cuestión judía mueve todos los hechos políticos. Violencia y desprecio están a la orden del día. Marie Burkard Hofgartner de Melzer, esposa de Paul Melzer, pareja que con su amor comienzan la saga, hoy son los señores que manejan las empresas y la familia. Pero Marie es judía. La fábrica comienza a tener problemas, por lo que ella, con su hijo Leopold (Leo), mellizo con Dorothea (Dodo), toman una drástica decisión, para que la fábrica no tenga que cerrar, dada las continuas amenazas que sufre Paul, incluso las terribles SS le llegan a ordenar que se tiene que separar, abandonar a Marie, su gran amor y compañera. Por otra parte, esta solución momentáneamente en-

contrada por Marie, también ayudará a Leo que es un gran músico y compositor. Evidentemente, la autora piensa en una sexta parte, porque la historia queda abierta.

Paralelamente, estos acontecimientos tienen sus repercusiones, no sólo familiares, sino también en los criados. Imponen su impronta, la eficiente cocinera, y ya achacosa, Fanny Brunnenmayer, Auguste Bliefert, doncella principal y terrible con la lengua, madre de varios empleados, como de Liesl, preparándose en la cocina para reemplazar a Fanny, recientemente casada con el jardinero Christian y embarazada. Gertie Koch, ex doncella que cumple el sueño de casarse con un hombre rico, aunque él es nazi, hecho casi obligado para todo el que quiere prosperar en esos años. Los acontecimientos sucedidos entre los sirvientes, suelen ser divertidos y simpáticos, y matizan los aciagos hechos de la familia principal.

No es necesario conocer los cuatro libros anteriores para leerlo. Este es mucho más dinámico y veriginoso que sus predecesores. Es como que la autora va a lo esencial, sin tantos rodeos, aunque está muy bien pintada la violenta época alemana que precede a la declaración de la guerra.

Muy entretenido y atrayente. Despierta curiosidad para esperar la continuación.

Libro: "Tormenta en la villa de las telas"

Autor/a: Anne Jacobs **Editorial:** P&J (Penguin Random House. Grupo Editorial Traductor/a: Ana Guenzou de San Esteban y Mabel Pierre. Año: 2022 Páginas: 576

“Sin una internacional de los pueblos, no hay posibilidad de transformación”

Por Camilo Ratti

Lo planteó Jorge Alemán, quien estuvo en Córdoba presentando “Breviario político de psicoanálisis”, su último trabajo. En el auditorio de Radio Nacional Córdoba, el escritor y psicoanalista participó de un conversatorio junto a Flavia Dezzutto, Decana de la FFyH, el español Manuel Montalbán Peregrín, de la universidad de Málaga, Javier Blanco, de Famaf y Adiuc, y Daniel Saur, docente e investigador de la FFyH-FCS.

“Estamos muy contentos de poder estar acá y escuchar a Jorge, que viene a presentar su nuevo libro, y porque sus análisis políticos nos ayudan a entender lo que pasa, a poder leer el mapa de lo que está sucediendo en el mundo. Su palabra se ha transformado en algo imprescindible, y su reciente trabajo una novedad importante para comprender la realidad a través de su abordaje por las obras de Marx, Heidegger, Lacan y Freud”, dijo, a modo de presentación y agradecimiento por la organización de la actividad, Daniel Saur, docente e investigador de las Facultades de Filosofía y Humanidades y Ciencias Sociales de la UNC.

Manuel Montalbán, colega de Alemán en la Universidad de Málaga, España, sostuvo en tanto que la escritura de su amigo es “arriesgada y tiene una gran capacidad para generar malentendidos de manera deliberada, porque Jorge descompone el sentido común de muchos términos”.

En ese sentido disruptivo, como mucho de lo que produce Alemán escribiendo o hablando, el escritor y psicoanalista se preguntó: “¿Qué pasa cuando las cosas no son como habíamos pensado que iban a ser y tampoco podemos escapar de las ideas

que uno defiende? Entonces ahí empiezan las comillas, los dos puntos, los guiones, las barras”.

Fiel a su estilo, afirmó no creer “en lo trascendental, estamos, estoy en que todo lo que uno piensa quede patas arriba”. Desde su mirada política, Alemán señala que “el capitalismo no es solo injusto por la explotación, sino que es cada vez más opresivo y eso se ve en la violencia contra las mujeres, lxs migrantes, lxs niñxs”. Y aunque reconoce que se “ha vuelto complicado saber cómo salir de esta jaula que propone el capitalismo, me interesa poder describir la jaula porque en una de esas aparece la llave para salir o una rendija para mirar”.

Según su propia mirada del libro que estaba presentando, que es parte de una trilogía sin haberla pensado así, dijo que “aquí tiro de los



Jorge Alemán

hilos para ver o pensar lo que no es tan obvio o lineal, que todo va y viene, que cambia, porque nada se vuelve a repetir como antes, tiene que aparecer algo nuevo”.

Siguiendo ese hilo de pensar la realidad, la actualidad nacional e internacional, Dezzutto planteó: “Me interesa preguntar por el estado de las democracias, en Argentina estamos por cumplir 40 años desde su recuperación o su retorno, y me parece importante retomar esa discusión desde una perspectiva emancipatoria, e interrogar por el rol de las izquierdas, sigo pensando en ellas como el campo en el que emerge la idea de revolución”. La Decana también sostuvo que “es necesario

de democracia”, y por esta razón “los progresismos se tienen que hacer cargo de la democracia, porque está absolutamente condicionada. El intento de asesinato a la vicepresidenta es un claro ejemplo de esto”.

Alemán recogió el guante en este sentido,

y aseguró que “la democracia tiene los naipes marcados y está intervenida por los dispositivos del capitalismo, que no ha muerto, para nada, sino que cambia. La virtualidad y la venta de la información es lo más importante de lo que pasa hoy, por-

que todo se convierte en mercancía. Si uno estudia la historia del capitalismo se da cuenta que a todo lo que lo quiso combatir este sistema se lo terminó apropiando. Por eso es importante tomar nota de lo inapropiable, de todo aquello que resiste a la apropiación del capitalismo”.

Respondiendo a una pregunta del público sobre cómo salir de esta trampa de explotación y violencia que se agudiza con las nuevas derechas en el mundo, planteó que “sin una internacional de los pueblos no hay posibilidad de transformación. Hubo una derrota de la izquierda y la pérdida del internacionalismo es una consecuencia de ello”.

Sin embargo, sin resignarse a perder una mirada esperanzadora, Alemán dijo que “en el final también está la posibilidad de otro comienzo, no solamente el final de algo”.

Alfilo

Excelente Oportunidad
VENDO
Florino 2018
con equipo GNC 5ª generación
3562 619712

CEREALES
REMATES - FERIA
CONSUMO
COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA.
MORTEROS
TELEDISCADO 03562
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628
AUTOSERVICIO Tel: 422627
VETERINARIA Tel: 422412
CORRALON Tel: 422157
PLANTA SILOS Tel: 422460
TELEGRAMAS AGRICOGAN
FAX Tel: 422127

ORGANIZACIÓN PUSSETTO

FEDERACION PATRONAL SEGUROSA
MedicarWork
sura
GRUPO ASEGURADOR la sagunda
Lo primero sos vos

España y San Martín Morteros / (03562) 404444 - 424444

SUEÑO CELESTE
2022

Más de 1000 obsequios
\$80.000.000
en premios

¡Todos los Meses!
UN PREMIO MAYOR DE
\$1.000.000

10 MILLONES
Premio mayor del evento final

info@sueñocelente.com www.sueñocelente.com
Whatsapp: 3562-419668 Teléfono: 3562-404455

Instituto Privado 9 de Julio

14 alumnas y alumnos fueron reconocidos en la UNC

El Instituto Privado 9 de Julio participó del acto académico del segundo semestre del Instituto Confucio UNC en el que 14 alumnas y alumnos recibieron certificados.

La entrega de diplomas y el acto fin de año del Instituto Confucio UNC, Institución oficial de la enseñanza y difusión de la lengua y cultura china que dicta clases en la entidad educativa morterense tuvo lugar en el salón «Revolución» de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Córdoba.

Estuvieron acompañando a los alumnos del Instituto Privado que recibieron certificados como estudiantes destacados, directivos, docentes, padres y directivos de Mutual 9



nestrari Rosmani; Antonela Fontanessi Baggini, 3° Año, Juan Ibaldi Martina; Mailén Fabre Cornejo

Instituto Confucio

El Instituto Confucio de la Universidad Nacional de Córdoba que acaba de celebrar su segundo aniversario, es el tercer Instituto

Confucio en la Argentina, creado con la finalidad de promover la difusión del idioma y la cultura de China. El año pasado celebró un convenio con el Instituto Privado 9 de Julio de Morteros y a partir del segundo semestre este ciclo lectivo comenzó el cuerpo docente de la Universidad de Jinan a dictar clases en Morteros

El Instituto Confucio UNC el que integra el Instituto 9 de Julio de Morteros está integrado a la red mundial de la Chinese International Education Foundation, junto a más de 500 Institutos alrededor del mundo y está estratégicamente vinculado al Centro Regional de Institutos Confucio para América Latina y el Caribe (Crical), ya que comparte con los institutos de la región muchas de sus metas y objetivos.

Lorena Rosmari sigue sin responder a estímulos después de ser golpeada salvajemente

Lorena Rosmari, la mujer golpeada salvajemente por Fabián Meurzet sigue internada en el hospital Iturraspe de San Francisco, respondiendo solamente a estímulos al dolor. Realizan venta de pollo para cubrir gastos

Lorena Rosmari (43) quien fue encontrada en un camino rural con traumatismo de cráneo grave y contusión pulmonar en estado de inconciencia, continúa internada en sala de clínica médica del hospital Iturraspe de San Francisco, con daño neuronal difuso, tiene colocada una sonda nasogástrica, traqueotomía y sonda vesical, dado que aún no responde a ningún estímulo solamente al dolor.

Con el propósito de recaudar fondos para solventar gastos realizan una venta de pollo asado más ensalada a 2 mil pesos para el próximo 6 de enero. La misma se realiza en La Paqueta, pero todos aquellos que quieran colaborar y no residen en la localidad, pueden adquirir los pollos crudos o bien realizar alguna donación poniéndose en contacto con familiares.

La indiferencia de la justicia

Lorena había sido golpeada varias veces en la cabeza



do la indiferencia de la Fiscalía de Morteros, que de haber actuado, habría evitado que en la actualidad este pasando por el difícil cuadro

El hecho

Lorena Rosmari (43) que trabaja en un supermercado al salir al medio día para regresar a su domicilio en la zona

rural habría sido interceptada por el hombre golpeándola de manera salvaje, dejándola abandonada.

Vecinos encontraron a la mujer en la vía pública después de las 13, dando aviso a su pareja quien la habría trasladado a un nosocomio de Brinkmann y desde ahí fue trasladada al hospital de San Francisco donde quedó internada en la Unidad de Terapia Intensiva con traumatismo de cráneo, contusión pulmonar y distintas lesiones en el cuerpo contando con respiración asistida, donde se encuentra en la actualidad sin demasiados avances

Si sos víctima de violencia de género o conoces a alguien que necesite ayuda, comunicate a la línea nacional y gratuita 144, que funciona todos los días del año, las 24 horas. También podés dirigirte al Polo Integral de la Mujer (teléfono 0800 888 9898, Entre Ríos 680, Córdoba Capital).

ESCUCHA LA FM 93.7 LA BASE
 3513 49-2367
 Fijo: (3562) 405440
 CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.
WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor
Impresión en pequeñas cantidades
Organización de presentación y publicidad sin cargo
Acompañamiento en las ventas en la región

Miguel Peiretti
 Producciones Periodísticas
 3562 - 410481
miguelpeiretti@gmail.com
 MORTEROS

Todo lo que pasa, lo que te pasa dejalo en el BUZÓN Regionalismo
 contanos lo que pasa y envianos tu foto o video
 Todos los reclamos de los vecinos al Whatsapp de Regionalismo
3562 410481
 correo electrónico: regionalismo@gmail.com

YPE RUTA 1
 Bv. Belgrano 1377
 Tel 422632 - 402632 **Morteros**

MORELL+
 farmacia perfumería
 Promociones, Descuentos Especiales
 Fragancias, Carteras, Bijouterie, Regalos
 ITALIA 858 - Tel. 03562 - 422411 Morteros

NUEVA ERA
 OPTICA
 Avda El Libertador 780 Tut. (03062) 406003 MORTEROS

Integra el elenco de "Casados con la risa" en Teatro Zorba

La actriz de Porteña Yamila Sadone vuelve al teatro de Carlos Paz

La porteña Yamila Sadone vuelve a hacer temporada en Carlos Paz integrando el elenco de la obra «Casados con la risa». Estará en el teatro Zorba los miércoles de enero y febrero.

Yamila Sadone, comenzó a recorrer el mundo del arte de la danza y el baile desde su niñez en su Porteña natal ya en la adolescencia y juventud comenzó a buscar otros horizontes en busca de su crecimiento profesional, para luego acompañada por sus padres Claudia Cerdocino y Daniel Sadone en la producción comenzar a alcanzar escenarios en diferentes lugares de nuestra geografía regional y provincial, como esencial plataforma para el desarrollo del trascendente momento que artísticamente esta viviendo la joven artista.

¿Vos habías estado con anterioridad en Carlos Paz. Cómo surgió la posibilidad de volver?

Si había estado en el 2018, donde mis padres eran productores de «Iluminados, sigue tu luz» que estaba compuesto por cantantes, cuerpo de baile, humoristas y esta segunda vez que voy a Carlos Paz es otra puesta en escena mas cómica, es una comedia para toda la familia, es algo totalmente diferente a lo que había presentado en su momento

¿De qué se trata esta obra?

Es una obra compuesta por cuatro personas, donde Ana Castro y Sergio Cerca Prietto que son nuestros papa, Gabriel Polidoro y yo

somos los mellizos de la familia, una comedia donde confluye lo que es puertas para adentro una casa con sus problemas, idas y vueltas, sus planteos, un poco de eso se trata

¿Es decir que salís del musical para entrar de manera directa en la actuación?

Si bien tengo una pequeña parte como bailarín que es al inicio, estoy como actriz esta vez

¿Estudiaste teatro o lo haces por pasión?

Hace tres años que estoy estudiando, me prepare en la escuela «La Glorieta» y después en «Compañía Errante», estuve hace poco como actriz en la obra de teatro, «Perras, la adolescencia ferroz» en Cordoba, en la que quede por un casting, que el dramaturgo era Claudio Persico de Buenos Aires

¿Qué expectativas tenes para esta temporada de verano?

La gente después de estos años duros tiene ganas de salir a divertirse en familia y que mejor que ir a una obra



Yamila Sadone actriz y bailarina

teatral que es cómica, humorística en la que se van a reír todo el tiempo, donde la gente claramente va a despejar su mente y a disfrutar al elegir una obra teatral como lo es «Casados con la risa», que es esta obra que formo parte, así que creo que nos va a ir muy bien

¿En lo personal cuál es tu proyecto para después de la temporada de verano?

La verdad fue inesperado porque me convocaron, me llamaron para formar parte de esta obra, así que imagínate mi felicidad, la verdad tengo todas las expectativas puestas, porque es el tipo de arte que consumo y en el que estoy enfocada y

claramente me preparo todo el año para poder luego manifestarlo a través de obras teatrales, en este caso en un gran escenario como es Villa Carlos Paz

¿Cómo nace en vos este amor por el baile, el teatro, teniendo en cuenta que en tu familia no tenes antecedentes?

Fue desde muy chica, más allá que después que cuando uno termina el secundario uno elija o no, seguir con una carrera profesional, creo que es algo con lo que uno ya nace, empecé danzas a los 5 años, me apasiona la actuación, el baile, me lleva a otros mundos, me transmite tranquilidad, paz, felicidad, así que mejor que

seguir eligiendo lo que a uno lo hace feliz. Muchos dicen que el arte es complicado, que me busque una carrera más fácil, pero uno tiene que hacer lo que a uno lo hace realmente feliz, y lo que a uno le llena ese camino de la no frustración personal

Porteña tiene mucha gente del ámbito de la cultura que logró trascender en otras geografías. ¿Crees que tiene que ver con las políticas culturales que se vienen desarrollando dando posibilidades a la niñez y a adolescencia de desarrollar arte?

Si y no. Existe mucho talento en todos los ámbitos, nacen muchos talentos, puede que tenga que ver con políticas culturales, pero sobre todo creo que tiene que ver con la pasión con que uno nace y la educación no sola familiar, sino en la que uno se va criando, en su entorno y las elecciones pro-

pias, cuando uno crece va tomando y decidiendo. Además se va cada vez más culturalizando en formar parte en elegir una carrera que tenga que ver con el arte, pero sobre todo pasa por la decisión personal

¿Cuándo se estrena la obra?

Vamos a estar todos los miércoles de enero y febrero a las 0,30 en el Teatro Zorba que se encuentra en Montevideo esquina 9 de julio. La obra «Casados con la risa», así que los esperamos a todos, es para toda la familia para que vayan a disfrutar de un momento distinto, a reírse un poco que para eso también son las vacaciones para dispersarse, pasarla en familia

¿Cuándo va a ser la puesta en Porteña?

No lo sé, por ahora los esperamos en Carlos Paz, esperemos que en Porteña y la zona se pueda dar más adelante después que termine la temporada en Carlos Paz, pero por el momento los esperamos en Villa Carlos Paz

¿Algo que quieras agregar?

Agradecer a mi familia, a la gente y a todos los que me apoyan y decir a los jóvenes que se animen en formar parte del arte, que es otro mundo que te lleva a la felicidad.

César
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

BALMOR
AGROINGENIERIA
El alimento balanceado de la región
Bv. Belgrano 1350
Tel. Fax (03562) 403734 MORTEROS
email: balmoragroingsa@gmail.com

Hace 20 años tuvimos un sueño y un gran deseo de hacerlo realidad
Estamos orgullosos de haberlo logrado

OM
20 años

Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo
San Martín 88 Tel. (03562) 405617 MORTEROS - sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Bálvez, Sarria Fe

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa
www.regionalisimo.com.ar

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

ITV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL S.R.L.
Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

MUTUAL TFD DEPARTAMENTO TURISMO

Planificá tus viajes

CAMBORIU
Salida: Enero-Febrero-Marzo 2023
Bus Chárter Mix - 07 Noches de Alojamiento 1/2 pensión. Coordinador. Seguro de asistencia al viajero.
Precio: desde USD 714.-

LAS GRUTAS
Salidas: 01 y 06 de Marzo.
Bus Mix. 5 noches 1/2 pensión. Coordinador. Excursiones. Asistencia al viajero.
Precio: desde \$85.700.-

CANASVIEIRAS
Salidas: Enero-Febrero-Marzo. Bus Chárter Mix - 7 Noches de Alojamiento. Coordinador. Seguro de asistencia al viajero. Cada habitación cuenta con una sombrilla para playa.
Precio: desde USD 809.-

PINAMAR-VILLA GESELL-MAR DE AJÓ
Salidas: Año Nuevo - Enero, Febrero
Bus Charter 100% cama. Alojamiento. Desayuno. Coordinador. Asistencia médica.
Precios: desde \$59.819.-

MAR DEL PLATA
Salida: Año Nuevo - Enero, Febrero
Bus Charter 100% cama. 07 noches de Alojamiento. 1/2 pensión. Coordinador. Asistencia médica.
Precios: desde \$95.900.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdel tiro.com.ar

Freyre

Germán Baldo seguirá el camino trazado por Augusto Pastore

Germán Baldo quien se hizo cargo de la intendencia al asumir Augusto Pastore como Secretario de Coordinación Territorial en la provincia expresó al referirse a como encontró la



Germán Baldo y Augusto Pastore

intendencia: «Bastante bien, esta ordenado, Augusto (Pastore) nos dejó un municipio en crecimiento, esta todo organizado para finalizar las obras que tenemos y los proyectos encaminados. Se vienen varias inauguraciones» manifestó el intendente a cargo Germán Baldo al evaluar los primeros tramos de su gestión

Así mismo señaló que Freyre en los últimos tiempos «vino viendo grandes transformaciones con obras públicas, muchos cambios en salud, en desarrollo social, educación, deportes, accesibilidad, en todas las áreas, acotando que va a seguir el camino trazado por el equipo que venía conduciendo Augusto Pastore»

«Cuando iniciamos eran los desagües, pero para que el agua escurra hicimos cordón cuneta, después fuimos iluminando, donde había cordón cuneta se fue pavimentando. Una obra va llevando a otra y tratamos que las obras fueran dando vuelta por todos los barrios, para que sea equitativo, el progreso es así».

«Las obras que se hicieron resolvieron problemas, ahora vamos a inaugurar en ba-

rrio norte cordón cuneta, 300 metros de pavimento en calle Vélez Sarsfield. Nosotros nos vamos manejando con indicadores que los mismos vecinos van planteando a través de consultas que hacemos» indicó Baldo al reseñar las acciones y al mismo tiempo puntualizo que están repavimentando Bv. 9 de Julio, faltando mucho por hacer en repavimentación de calles para resolver el problema de baches, «estamos trabajando y vamos avanzando»

La candidatura será una definición en equipo

Al consultarle si será candidato a intendente el próximo año, enfatizo que es una decisión que la tiene que tomar el equipo de quien va a representar al espacio. «Estoy interesado ser candidato, pero quien define va a ser el equipo y lógicamente será quien pueda garantizar la continuidad de este proyecto».

«Yo estoy sorprendido con algunas familias que sabe que no piensan igual que nosotros, pero ven que este proyecto es algo superador en la que Freyre en estos siete años dio un gran salto en todo sentido, donde desde todas las áreas se trabajó para transformar, por eso cualquiera del equipo tiene la capacidad para llevar adelante este proyecto de gestión que es solucionar los problemas de la gente».

San Guillermo

Cerraron el año de equinoterapia

Un sueño cumplido que ayuda a mucha gente

(Lisandro Valdemarín) La Asociación Centro Esperanza (ACE) cerró la actividad anual del equipo de equinoterapia a través de un evento protagonizado por los pacientes de la entidad.



La intendenta Romina López firmando el convenio con ACE

«Hacer equinoterapia es un gran sueño cumplido que ayuda a mucha gente. Hace años lo habíamos soñado, pudo hacerse realidad y hoy la terapia que se realiza ayuda a mucha gente, ver las caras de alegría de los pacientes no tiene precio», explicaron integrantes del ACE.

Los integrantes de la comisión directiva agradecieron el apoyo que reciben de todos los actores de la comunidad, la permanente ayuda del municipio que les permitió recuperar el espacio para el desarrollo de la actividad. «Todo es posible gracias al esfuerzo de la comisión directiva, del equipo profesional, pero sobre todo a la mano que nos da la sociedad para lograr que todas las actividades de ACE sean posibles»

Por otra parte resaltaron el trabajo de Claudio Peker y Jorge Bravo quienes fueron los gestores de la actividad de equino terapia en ACE, comenzando en el predio de la ex feria con una

experiencia piloto en el 2016

Tres años antes habían comenzado a evaluar la posibilidad de desarrollar la actividad para estimular la parte motora de las personas con discapacidades motrices, por lo que realizaron la adecuación de las instalaciones, el cumplimiento de los trámites ante los organismos estatales, la conformación del sistema de trabajo,

«En la etapa piloto el equipo profesional va a iniciar con cinco pacientes que son atendidos en el Centro Esperanza a los fines de armonizar el sistema de trabajo para con posterioridad ir incorporando mayor cantidad de pacientes» expresaba en aquel momento Claudio Peger.

La equino terapia después de esa experiencia piloto se encontraba paralizada, por lo que un trabajo en conjunto entre ACE y el municipio retomó la iniciativa para la puesta en funcionamiento del predio de «Prácticas Recreativas de Equinoterapia»

El proyecto de equino

terapia fue re-flotado a partir de un convenio en la que el municipio se hace cargo de los profesionales, aporte de dinero para que puedan comprar materiales. «La actividad será abierta a personas de otras localidades

con un costo manifestaba la intendenta Romina López al explicar la puesta en marcha de este proyecto que permitirá reflotar el sueño de ACE

La Asociación Civil Centro Esperanza apunta a cubrir las necesidades que demanda la comunidad local y regional en lo concerniente a rehabilitación neurológica y psicofísica.

La entidad cuenta con un equipo profesional en distintas especialidades para los distintos tratamientos que brinda tanto a pacientes con o sin obra social. Se financia a través de cuotas sociales, aportes de la Municipalidad de San Guillermo, además de la organización de eventos y donaciones.

Quienes reciben atención en ACE para su rehabilitación neurológica y psicofísica, algunos concurren a la escuela especial o a un establecimiento normal, como así también muchos de ellos a su vez participan de las actividades del taller La Paila, lo que hace que desarrollen un trabajo conjunto con las instituciones de la ciudad

Colonia Vignaud

Actividades de verano a pleno

Comenzaron las actividades en el natatorio municipal y en la Escuela de verano «El Delfín»

El predio de la pileta fue acomodado, donde están terminando un nuevo cuerpo de baños para ser utilizados por quienes vayan al sector de quinchos. «Esta obra fue necesaria porque los baños que eran utilizados quedaron en

el sector del polideportivo, donde también avanzamos con el cerramiento del techo hacia abajo, para después iniciar con las paredes e hicimos todo el trabajo de desagües de un costado, falta el otro costado» comentó la intendenta Evangelina Vigna al anunciar que dieron comienzo a las actividades de verano y la Escuela de vera-

no «El Delfín»

El uso de natatorio para los habitantes de Colonia Vignaud es gratuito, debiendo solamente cumplimentar



con el trámite de revisión médica en el Centro de Salud Municipal, mientras que los visitantes deberán abonar un costo para su uso

Dentro de las actividades de verano además de todo lo concerniente al natatorio, están organizando campeonatos de vóley y el Centro Juvenil Vignaud organiza campeonato de penales

Por otra parte el 21 de enero organizan los tradicionales carnavales, por lo que la comparsa que cambió su nombre, pasando a denominarse Italvi en alusión al hermanamiento entre Italia y Vignaud, está llevando adelante los ensayos.

Así mismo también dio

comienzo la Escuela de verano «El Delfín» para la niñas y niños de 4 a 12 años con los cursos de natación en todos sus estilos, actividades recreativas y campamentales con la participación de alrededor de 60 niñas y niños

Por otra parte se brinda cursos de natación para adultos en el natatorio municipal por lo que para todas las actividades el municipio cuenta con profesores especializados y monitores para el cuidado del desenvolvimiento en el sector

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.
"SANTA ROSA"
 Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO
 Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422
 Sucursales:
 • Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
 • Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
 • Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina
TURISMO MORTEROS
 Casa central:
 Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
 SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

Novedades Regalería
 Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y más de diez mil artículos desde \$ 0,99
Novedades
 La regalería de Morteros Bv. 25 de Mayo 21
 Tel. 03562 - 15451657

Suardi

«Samay Yasi» se prepara para celebrar quince años

Suardi ya comienza a sentir el movimiento carnestolengo a partir de los ensayos de «Samay Yasi», la comparsa que en los carnavales 2023 celebra 15 años de su creación.



La temática que presentará en las tres noches de carnaval que se realizan en Suardi los próximos viernes 27 y sábado 28 de enero y sábado 4 de febrero, es «Universo Zodiacal».

Para la referida representación conformarán muchas pequeñas escuadras que re-

presentarán a cada uno de los símbolos zodiacales y al universo como el sol, la luna, las estrellas, el cielo en otros astros.

Los ensayos se realizan los días lunes y miércoles en la calle 1° de Mayo frente al edificio municipal en la que los integrantes «Samay Yasi» mayores, que son las

y los protagonistas mayores de 15 años van conformando las distintas coreografías.

Así mismo también trabajan por el otro lado con el mismo tema

«Samay Yasi» menores y adultos mayores conformando una cantidad de integrantes similares a ediciones anteriores, donde cada integrante se debe confeccionar su traje y hacerse cargo del costo del mismo, ya que no se utilizan trajes anteriores, más allá que en algunos casos reciclan materiales

Los Porongos

Colocaron cartelera en en los bañados del río Dulce

El Ministerio de Producción, Recursos Naturales, Forestación, Tierras y Medio Ambiente, a través de la Dirección de Bosques y Fauna, junto a la Municipalidad de Selva, la Comisión Municipal de Colonia Alpina, pobladores locales y la ONG Natura Argentina, colocaron e inauguraron días atrás un cartel en el área protegida Laguna de Los Porongos, parte integrante del sistema de bañados y humedales asociados al cauce del Río Dulce, próximos a la desembocadura en Mar Chiquita.

El cartel fue cedido por parte de Natura Argentina, como símbolo y parte de un esfuerzo mancomunado y colaborativo entre la comunidad y las autoridades locales, que busca revalorizar esta laguna. El objetivo es destacar la importancia que tiene, no solo para la comunidad que habita esa zona, sino también para las demás especies.

La Laguna de Los Porongos es una reserva muy importante para la nidificación de una gran variedad de aves acuáticas, y es un área de paso e invernada de varias especies de chorlos que viajan desde el Hemisferio Norte. Además, protege el hábitat del Aguará Guazú (*Chrysocyon brachyurus*), nuestro mayor cánido amenazado.

Es la primera vez que se instala señalética específica en esta área protegida, siendo un precedente que colaborará para brindar información básica, y minimizar la actividad de la cacería furtiva.

El cartel destaca la categoría de la reserva y su marco legal (Reserva Provincial de Usos Múltiples Laguna de Los Porongos) y tiene la imagen del aguará guazú, una especie amenazada.

Quimey Comba, Coordinadora de Natura Argentina para Santiago del Estero, afir-

mó: “fue un momento muy importante para cerrar el trabajo de este 2022, y para consolidar nuestros compromisos con el territorio y su comunidad”.

Estuvieron presentes junto a la ONG estudiantes y docentes de la Escuela N°892 Salomón López García, sus familias, vecinos y autoridades de la provincia, miembros de la Dirección Gral. de Bosque y Fauna, y autoridades de la cabecera departamental, Selva, y de Colonia Alpina.

De acuerdo a Quimey Comba: “colocar este cartel forma parte de una de las tantas acciones para visibilizar la riqueza de ambientes y biodiversidad que presenta la zona. Estamos felices por cómo fue recibida la iniciativa por las familias que participaron, y esperamos seguir trabajando de manera conjunta por el patrimonio natural y cultural de este hermoso lugar.”

Papá Noel visitó Suardi

El domingo 25 por la tarde, Papá Noel estuvo en Plaza «San Martín» repartiendo alegría y caramelos.

Además, los niños y las niñas que se acercaron pudieron sacarse fotos, y compartir risas y deseos navideños.

El intendente Hugo Boscarol al brindar un mensaje a la población señaló que más allá de los buenos y malos acontecimientos acaecidos durante el año, estos son momentos para gozar de la fiesta en familia, olvidando la rutina de la problemática y pensar en desa-



rollar un trabajo juntos

«Queremos encender una luz de esperanza para seguir luchando para el bien de todos los suardenses para

que todos estemos avanzando juntos» dijo el intendente municipal

Barrio San Miguel

Avanzan con obras



La colocación de material petreo en calle Dr. B. Marcó para ir completando la obra de cordón cuneta en barrio San Miguel para mejorar el tránsito

«La obra se lleva adelante con personal y maquinaria municipal con firmeza y

buen ritmo a los fines de responder a las diferentes necesidades de nuestros vecinos» manifestó el intendente Hugo Boscarol

Reciben fondos

El municipio de Suardi recibe 6.292.510.000 de pesos correspondientes al Fondo de Obras Menores para comunas y municipios de segunda categoría de la provincia.

La decisión del aporte que por Ley le corresponde en este caso para ser destinado a gastos generales fue tomada por el gobierno provincial en reunión por el Secretario de Integración y Fortalecimiento Institucional, José Freyre, Subsecretario de Comunas de la Provincia de Santa Fe Carlos Kaufmann, Marcelo Toselli y Omar Romero; el Senador Osvaldo Sosa y el diputado Juan Cruz Cándido.

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS

Reparto a domicilio

Kiosco La Terminal



Haga su pedido @antojitosuardi



ESPACIOS MUSEOLÓGICOS

"Museo y Archivo Histórico"

Ubicado en esquina de Belgrano y 9 de Julio.
Abierto martes, miércoles y jueves (16:00 a 18:00 hs) - 2do y 4to domingo de cada mes (16:00 a 18:00 hs)



"Museo de la Estación" (Sala de Encomiendas)

Ubicado en el Predio del Ferrocarril.
Abierto último miércoles de cada mes (16:00 a 18:00 hs)



"Museo de Marelli" y "Archivo Fotográfico de Suardi"

Ubicado en Rivadavia 343
Abierto lunes a viernes (08:00 a 12:00 hs)



Contacto:



Para acordar vistas fuera de los horarios establecidos o para entregar documentación de relevancia para los mencionados espacios contactarse al: 03562 - 520790.



www.suardi.gov.ar

“Del-Mar”
Muebles de Viviana del Valle Martínez

Muebles a medida

Colchones
Almohadas
Cortinas

Toallas y Toallones
Acolchados
Cubrecamas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com

SUARDI

Norberto Sella e Hijos S.r.l.

Norberto Sella e Hijos S.r.l.

AUTOSERVICIO

“LOS AMIGOS”

9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI



Que esta navidad tengamos la capacidad de imitar a Jesús el predicador de la liberación y la igualdad siguiendo las encendidas sendas de desinterés, de solidaridad, de justicia para desde el amor en el 2023 seamos capaces de levantar sus banderas revolucionarias para echar del templo a los hipócritas mercaderes que usan en falso su nombre para explotar miserablemente la necesidad de sus hermanos y hermanas.

Por una Navidad que nos transporte hacia un 2023 de alegre rebeldía por la felicidad de todas y todos

Diario del noreste cordobés y centro oeste santafesino
Regionalísimo

www.regionalisimo.com.ar

Miguel Peiretti
Producciones Periodísticas



PRESENTAMOS EL PLAN PROVINCIAL PARA GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS

La iniciativa propone el cierre de basurales a cielo abierto en distintos municipios, más la construcción y reacondicionamiento de centros ambientales para el tratamiento diferenciado de los residuos.

Con ello disminuirá el volumen transferido a enterramiento sanitario, se reducirán las emisiones de gases de efecto invernadero y mejorarán las condiciones de trabajo de los recuperadores urbanos.

Seguimos trabajando en la conservación del ambiente y generando puestos de empleo verde.

